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中國研發時速500公里試驗列車21省市統一行動 嚴打侵害私隱
香港文匯報訊 據《中國青年報》報

道， 公安部昨日宣佈，公安部部署指揮
21省（區、市）公安機關統一行動，摧
毀一批出售、非法提供和獲取公民個人
信息的犯罪團伙，抓獲犯罪嫌疑人1,152
名，打掉犯罪團伙346個。目前，審訊
查證工作正在依法開展。
近年來，出售、非法提供和獲取公民

個人信息犯罪迅速蔓延，不僅嚴重危害
國家和公民信息安全，還極易引發電信
詐騙、綁架、敲詐勒索、暴力追債等多
種犯罪，嚴重危及人民群眾的生命財產

安全。對此，時任國務委員、公安部部
長的孟建柱同志高度重視，要求堅決依
法嚴厲打擊，積極回應百姓關切。但由
於此類犯罪成本低、獲利快，加之受害
人往往不能及時知情，很少報警，致使
此類犯罪很容易死灰復燃並迅速蔓延。

707起刑事案件 上千嫌犯落網

據介紹，繼去年4月公安部部署內地
公安機關開展嚴厲打擊侵害公民個人
信息犯罪並取得重大戰果後，針對該
類違法犯罪新情況新特點。14日，公

安部再次部署指揮北京、河北、上
海、浙江、廣東等21個省（區、市）
公安機關統一行動，嚴厲打擊出售、
非法提供和獲取公民個人信息的違法
犯罪活動。截至目前，共抓獲犯罪嫌
疑人1,152名，其中洩露公民個人信息
的犯罪嫌疑人8名，非法買賣公民個人
信息的犯罪嫌疑人218名，打掉利用非
法獲取的公民個人信息實施電信詐
騙、非法調查、敲詐勒索等違法犯罪
活動的犯罪團伙346個，破獲各類刑事
案件707起。

雲南精減辦會 探民主新途徑
香港文匯報訊 （記者 成龍 鄭州報道） 河南省縣處

以上人大代表、政協委員代表大會19日召開，記者期間
獲悉新一屆河南省人大、省政府、省政協領導成員候選
人提名已獲中央批准。
盧展工獲河南省第十二屆人大常委會主任候選人提

名，秦玉海、張大偉、儲亞平、蔣篤運、 王保存、李
文慧獲副主任候選人提名。
郭庚茂獲河南省省長候選人提名，李克、徐繼超、陳

雪楓、趙建才、王鐵、張廣智、李亞獲副省長候選人提
名。
葉冬松獲第十一屆河南省政協常委會主任候選人提

名，靳綏東、鄧永儉、李英傑、龔立群、梁靜、張亞
忠、靳克文、高體建獲副主任候選人提名。
張立勇獲河南省高級人民法院院長候選人提名，蔡寧

獲河南省人民檢察院長候選人提名。
中共中央政治局委員、中央組織部部長趙樂際擬任第

十二屆全國人大代表河南團代表。

據新華社19日電　中國南車股份有限公司副

總裁王軍19日在「發現中國創造力高層戰略研

討會」宣布，中國南車以CRH380A動車組形成

的創新成果為基礎，目前已成功研製出時速500

公里高速試驗列車和中國首列城際動車組。

王軍說，先進和關鍵技術引不來、換不來，

引進技術必須堅持「以我為主」。中國南車通

過自主創新，全面掌握了高速動車組系

統集成技術，建立了完整的高速列

車研發製造體系，培養了一支結

構合理、學科完整的技術人

才隊伍。

盧展工郭庚茂
料續掌河南人大政府香港文匯報訊 （記者 譚旻煦、芮田甜、

王颯颯 昆明報道） 政協雲南省十一屆委員

會第一次會議19日在昆明開幕，本次會議

將選舉產生政協雲南省第十一屆委員會主

席、副主席、秘書長，常務委員，選舉產

生政協雲南省第十一屆委員會主席、副主

席、秘書長，常務委員，政協主席羅正富

報告中指出，新一屆政協要積極探索協商

民主新途徑。

沒有鮮花，沒有厚厚的紙質材料，沒有

警車開道，沒有沿途封路，本屆政協會

「精減辦會」得到委員們的充分肯定。

羅正富在報告中指出，過去五年，雲南

省政協第十屆委員會圍繞雲南省「兩強一

堡」戰略、「轉方式、調結構」、雲南省

「十二五」規劃的編制等展開。連續五年以

推進滇中引水工程為工作重點，促請中央

將其上升為國家戰略；抓住「興邊富民工

程」、城中村改造、扶貧開發整村推進、保

障房建設等重大民生問題提案獻策。

香港文匯報訊 新華網昨日發文，就網上售票漏
洞問題批評鐵道部「絕對壟斷致漏洞越補越多」。文
章指，臨近春運，12306網站倒是不那麼癱瘓了，可
網上風行的各類搶票軟件卻又狠狠「將了鐵道部一
軍」。斥資約3億元建起的平台，竟經不起住一個小
小的網絡插件衝擊！對此，「鐵老大」不好好修補
Bug，卻忙於「約談」和「叫停」，動用行政權力去
阻止市場行為。
文章說，鐵道部一邊讓專家出來埋怨搶票軟件不

公平，要求慎用搶票軟件；一邊忙於約談相關軟件
公司的同時，還拉得工信部「下水」——通知叫停
搶票插件。最後，硬是將責任推給民眾和企業。
文章指，事實上，搶票軟件也是「搏票」族無奈

的選擇。究其本質，它不過是將手動買票的過程通
過軟件實現自動化的一種技術手段。至於它到底是
不是個壞東西？那還得看有無擾亂市場秩序——如
是否被「黃牛黨」伺機利用，是否導致票價飛漲
等。
文章強調，無論是指責開發和使用搶票軟件的企

業、民眾「不厚道」，還是鐵道部、工信部動用行政
權力尋求「自我保護」，背後都離不開「絕對壟斷、
鐵板一塊」滋生出的「鐵老大」思維在作祟。如果
「鐵老大」繼續抱緊壟斷不開放，故步自封拒絕市場
化，即使填補了這個漏洞，還會冒出更多的漏洞。
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香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）今年春運購票政策調

整，19日起，網絡預訂及電話訂票可同時預訂2月7日（臘月二十七）

的車票。7日距離除夕（2月9日）僅兩天，而每年的除夕前兩天是

旅客回鄉最高峰。受此影響，19日，網絡及電話「搶票」達到前所

未有的白熱化程度，多數熱門方向的車票剛剛開售1分鐘內便悉數

售完，部分車次車票從開售至售罄甚至不足20秒時間。

為了能夠購得一張火車票，大量
網友19日早早等候在電腦旁，待

12306購票網開閘售票。然而，網友普
遍反映，剛剛打開售票網頁便顯示
「無票」。

網頁反應慢 打開便「無票」

在廣州工作的成都籍白領廖先生，
公司春節放假在臘月二十八。和很多
旅客一樣，廖先生也選擇網絡購票。
按照鐵路部門的新規，廖先生的車票
在中午12點整開售。不過，廖先生等來
的是一場失望。「剛開始登陸的時候，
網速特別慢，當我12點01分登陸成功
時，已經顯示無票。」他說，兩個幫他
訂票的同事，也同樣沒有成功購票。

比廖先生「聰明」一點的王先生，
在12點鐘之前便早早登陸購票網站，
並提前填好訂票信息。當他以最快的
速度提交信息，準備付款時，網頁卻
遲遲沒有反應。待他打開付款頁面
時，已顯示無票。和王先生一樣，本
報記者預先填好購票信息，購買一張
從廣州至南昌的硬臥車票。然而，不
足20秒時間，網絡便顯示包括硬座、
硬臥甚至無座票均已售罄。

試盡眾方法 仍難求一票

與普通列車車票一樣，高鐵車票同
樣一票難求。大量網友反映，在購買
前往長沙、武漢及北京的高鐵車票
時，都遇到車票「見光無」的情況。

而在電話訂票方面，雖有部分旅客
「撿漏」幸運購得車票，但大部分人仍
是「竹籃打水一場空」。而在廣州火車
站售票大廳，由於預售期比網絡及電
話訂票晚兩天，現場幾乎無人能夠買
到長途列車車票，只有部分省內運行
的列車車票可售。
據悉，18日晚工信部已經叫停包括

獵豹、火狐等被網友稱為「購票神器」
的網絡插件，但普通旅客在購票時仍
一票難求。網友「小怪物剩剩」感
歎：「春運買票花樣越來越多，卻感
到自己是那麼白癡和無能。電話打不
通、網絡訂票沒有刷票軟件、老實排
隊去窗口碰運氣，也沒有被老天眷
戀。這是一個怎麼樣的春運？！」

年廿七票昨開售 網絡搶購白熱化

熱門春運票 廿秒被搶光

■深圳市五屆人大第五次會議19日閉幕。會後，深圳市市長許勤表示，要堅決淘汰落後產

業。 網上圖片

■網絡預訂及電話訂票19日起可同時預訂2月7日的車票，多數熱門方向的車票

剛剛開售1分鐘內便悉數售完。圖為在售票窗口排隊的人群。 新華社

■春運車票難求，很多農民工提前回鄉。 敖敏輝攝

地方兩會

香港文匯報訊 （記者 孟冰、袁巧 重

慶報道） 重慶市政協第四屆委員會第一
次會議將於25日至29日召開，屆時將實
現政協領導班子的新老交替，其中新委
員將超過半數。
重慶市政協副秘書長熊康敏介紹，預

計共有1,200餘人出席、列席重慶市政協
四屆一次會議，其中包括42位港澳委
員。目前已收到委員提案200餘件，內
容涉及解決好中小企業融資難、秦巴山
區集中連片扶貧開發、加強效益農業建
設、構建民營經濟發展公平環境等，大
會還將現場辦理《關於暢通農產品流通
實現利農惠民的建議》這一提案，減少
農產品的運輸成本。
為踐行中央關於改進工作作風、密切

聯繫群眾的八項規定，這次政協會議轉
變會風，將原定五天半的會議減至五
天，並且不封路、不用警車開道、不鋪
紅地毯、不擺鮮花、不發紀念品，除主
會場外，會議住宿點不張貼懸掛標語橫
幅，不必要的聯歡和晚會也予以取消。
此外，重慶各區縣也不斷落實會風改

進。為推進政務公開和民主決策，變
「結果公開」為「過程公開」，重慶南川
區全程視頻直播區政府第一次全體會
議，將區領導討論決策過程透明化。南
川區長曹清堯表示，將繼續堅持這種陽
光公開的會議模式，讓群眾廣泛參與政
務討論、監督政府工作。

不惜放慢增速 創新驅動發展

深圳市長：堅決淘汰落後產業
香港文匯報訊　綜合記者李望賢及中新社報道，深圳市五屆

人大第五次會議1月19日上午閉幕。會後，深圳市市長許勤出

席記者會時表示，環境是競爭力，堅決淘汰落後產業，即使是

以經濟增長的速度放緩為代價也不動搖；深圳要向高端化、前

沿化邁進。

許勤在記者會上表示，環境的
改善需要多方面的共建，治

理環境問題，需要推動傳統產業的
產業結構變化，最重要的還是要找
到治理源頭。在深圳的污染源頭
中，汽車尾氣以接近50％的比例成
為最大污染源，其次是電廠和揚
塵，分別佔到17％和18％。

力爭2020成為最美城市
許勤說，了解了治理源頭將會給

治理帶來針對性，就能把握好能耗
關。經濟的發展是為了改變民生。
深圳已經實行了質量提升行動計
劃，對水和空氣等問題都有考慮。
目標是到2020年，深圳將成為世界
最美城市之一。許勤稱，深圳是創
新城市，一直以創新驅動發展，向
高端化、前沿化邁進。堅持自主創
新戰略有三個思路：第一，打造包
括商務、金融、品牌等在內的全鏈
條創新體系；第二，加大創新基礎
能力建設；第三，推進企業創新、
產業創新，使科技成果產業化。
深圳市長許勤還對媒體關心的前

海開發區進程、保障型住房、進出
香港的「水客」、出入境、霧霾天
氣、生態保護、公交降價等問題逐
一回答。

改革進入攻堅期

此外，在昨天深圳市兩會閉幕的
新聞發佈會上，許勤談到，深圳改
革進入深水期和攻堅期，單項改革
往往牽涉多方面的協調，面臨諸多
困難和挑戰。他強調，深圳將按照
綜合配套改革方案，制定計劃逐步

推進。對此，不少專業人士認為，
前海是深圳改革的重要平台，希望
深圳加快推進前海在法制等方面的
創新，率先與國際接軌。
在剛剛提交深圳市人大審議的政

府工作報告中，許勤特別就改革進
行闡述，指出改革是深圳經濟特區
的根和魂，要助力聚合改革正能
量，實現綜合配套改革新突破。對
於接下來的改革方向，經濟體制、
社會領域以及行政管理體制是深圳
改革的三大方向。
許勤認為，當前改革進入深水區

和攻堅期，往往牽一髮而動全身，
不像初期可以單項改革可以單獨向
前，迅速推進，「現在某一項改
革，都會涉及多方面，需要多方協
調推進才能推動走好。」 他指出，
儘管有挑戰，有難度，深圳要以更
大的勇氣和智慧，敢闖敢試，全面
推進綜合配套改革。

港委員倡推前海國際仲裁
許勤還表示，前海進入大開發大

開放的階段。
港籍政協委員孫蘊認為，深圳可

在國際仲裁方面加大推動引導，實
現前海營造法治化國際化營商環
境，借此輻射全國，為國家的經濟
發展、改革開放提供新經驗和新示
範。她建議，深圳可借鑒港府對香
港國際仲裁中心的「0稅率」和「1
港幣租金」等支持性措施，給予深
圳國際仲裁院全部或部分免稅等優
惠安排，支持國際仲裁機構立足前
海，參與國際競爭，發揮輻射作
用。

■中國成功研發時速

超500公里高速試驗

列車。 網上圖片

■政協委員認真聽取大會報告。 網上圖片


